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平成２７年度 堺市障害者自立支援協議会 第２回 障害当事者部会 

議事概要 

 

日時 平成２７年５月２７日（水） １４：００～１６：００ 

場所 堺市総合福祉会館 ５階 第２研修室 

出席者 

（敬称略） 

茅原、白石、辻本、乕田、野崎、川渕、松本、丸野、梅田、

前田 

欠席者 

（敬称略） 
谷口、三田 

支援者 ボランティア１名 

事務局 【堺市障害施策推進課】森、加唐、杉本 

事務局補助 【総合相談情報センター】黒木、上田、小出 

傍聴 なし 

 

● 当事者交流会について 

【部会長から】 

・前回の当事者部会で「テーマ」を決めたので、今回は「当事者部会交流会のお知らせ

チラシ（案）」、「広報さかい８月号原稿（案）」、定員数を検討したい。 

 

【事務局補助から】 

 ・チラシ裏面の申込書欄に、車いすの方かどうかのチェック欄を作った。事前に車いす

方がどうかが分かると、配席などの配慮ができるため。 

 

【委員から】 

・９月は、台風の季節なので、暴風警報で中止になることを記載した方が良い。 

・情報保障について、手話通訳、要約筆記のことを記載した方が良い。 

・今年も定員は、５０名で良いのでは。何とかなるだろう。障害枠のバランスを考える

ことが出来たら良いが。 

・人数が多いと、１つのグループが大きくなってしまって、参加者の意見が聞き取りに

くいことも。介助の方もいるのでグループが広がってしまう。 

・人数が多いと、発言できる機会が、減ってしまうかもしれない。それは避けたい。 

  ⇒出席全委員了承。下記の文言を記載することとなった。 

   ・「当日、午前９時現在で「暴風警報」が発令されている場合は、交流会を中止とし

ます。」 

   ・「手話通訳・要約筆記を希望される方は、こちらで準備いたしますので、お申込み

の際にお知らせください。」 

   ・「定員５０名」 

 

● 今後の当事者部会について 

【部会長から】 

 ・今後の障害当事者部会について、次年度の委員のためにも議論したい。 
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【委員から】 

 ・昨年は、わかりやすい版プロジェクトチーム開催など、部会回数や案件のボリューム

が多過ぎて、委員に負担が増えているのでは？ 

  ⇒・堺市の障害福祉をより良くしたい。だから負担だとは思っていない。 

 

・次の世代にどう残しておいたらいいのかを最近考えている。 

・ここまで、当事者部会が、しないといけないのかなと思うことも。 

・当事者部会の役員打合わせをスケジュールから外していただいた。介助者の手配が必

要な人もいるということもあって、役員になる方は、打合せに参加しないと成れない

のかと思う人もいるので。 

・当事者から市協議会に参加しているが、当事者や支援者両方にとって「わかりやすい」

というのは、大切なこと。 

・目的が曖昧になってきているように思う。 

・案件が溜まってきたら、辞めればいい。やりたいことをすれば良い。進行に捉われ過

ぎている。繰り越したらいい。 

・「当事者部会」がしっかり周知されていないのでは。自立支援協議会自体が知られてい

ないかも。 

・大きなテーマもいいけど、身近な困ったこと、小さなことの方が皆で共有できるかも。 

・どんなことをやっているか、広報に載せては…。 

・この部会は、自立支援協議会の１組織であるから、あくまでも、市の諮問機関でもな

いし、何か民間企業に、抗議文を送るということは出来ないので、その辺で、もどか

しさみたいなものが、確かにある。 

・役員の負担が大きいのかな？皆で分担できないのか？ 

  ⇒・分担できていると思う。司会を順番に回すことや、遠出する際には任している。 

 

 ・部会の様子を動画でブログに掲載するとか。 

 ・なんか 1 つ１年でやっていこうとか、「歩道の段差なくす」とか、何かプッシュして

いくならば、それをずっとやっていったらいいんやとか思う。何か、継続した取組み

をしていけば良いのでは。 

 ・部会ですべきこと、やるべきことが、どこへ繋がっているのか分かりにくい。それは

それで良い部分もあるが…。結果、「困ってるねん」で、終わってしまう。 

・今のような、ゆるい感じのままでも良いと思う。 

 ・形として、活動の実績が分からないので、知人に言えない。あれば言えているだろう。 

 ・会議している実績はあるが、活動の実績が、分からん言われる。 

 ・堺市の第４次長期計画に当事者部会が、参画したということが、明記されている。そ

れはすごく大きなことだなと思う。 

 

● ブログについて 

・更新ブログを確認。 

・過去の部会活動ブログを見ながら振り返った。 

 

● その他 

 ・市長の交流会について 



 3 

  ⇒【事務局から】・７月２２日（火）１５時３０分～１６時３０分の６０分に確定した。 

   ・６月の部会では、６０分の段取りを確認したい。特別に何かするということでは

なく、６０分を有効活用するために打合せを行いたい。 

 ・グループホーム従事者研修会について 

  ⇒【事務局から】・昨年度講師依頼があった、「グループホーム従事者研修会」につい

て、担当の堺市障害者支援課から、当事者部会に今年度も講師依頼したいとの話

があった。詳細が決まり次第、連絡します。 

・大東市自立支援協議会の方々が６月に傍聴予定です。部会終了後に、交流会を１

時間ほど開催する予定ですので、参加可能ならば、よろしくお願いします。 

 ⇒・その後、大東市自立支援協議会から連絡があり６月の傍聴は延期です。 

 

● 次回 障害当事者部会 

・６月２４日（水）１４：００～１６：００ 堺市総合福祉会館 ５階 第２研修室 

 


